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今年4月一个交易日的上午，国内期货市场刚开盘没多久，位于安徽省合肥市的安
粮期货总部迎来了一位特殊的来访者。他满脸笑容，双手举着一幅绣着“智取非法
平台帮挽回损失，人间至美绝渡逢舟爱无疆”字样的锦旗径直走进了安粮期货市场
部的办公室，一边将锦旗递送到市场部客户经理杨经理的手中，一边连声道谢。这
究竟是咋回事呢？

一封感谢信和一面锦旗背后的故事

正当众人充满好奇之时，这位来访者拿出了一封红底黑字的感谢信。感谢信上详细
描述了事情的前因后果。

原来，这位来访者此行是受其远在外地的好友张女士所托。大约一个月前，一个自
称是“投资分析师”的陌生人主动添加了张女士的微信，并声称“可以带她做投资
，收益非常可观，涨跌都可以赚钱”。对于从来没有做过投资的张女士来说，刚开
始对这位老师说的并不感兴趣，但是碍于对方的“热情”，并未立刻删除其微信。
随后，该“老师”不定期的给张女士发送“盈利”截图，并一再强调他们会提供行
情指导，不收取任何费用，而且有专门的助理一对一的服务。

“不收取任何费用。”这句话让张女士放下了戒备心，慢慢对收到的“盈利”截图
感兴趣了。经过“验证”，好像“老师”的实力确实不错，每天发过来的截图都有
“盈利”，还有很多“老师”与“客户”的聊天记录。种种迹象让张女士产生错觉
，觉得这位老师可能就是一位传说中的“投资高手”。

此时的张女士正好手里有一部分闲置资金，正愁没有合适的投资渠道，抱着试试看
的想法，她瞒着家人在对方的指导下很快就完成了“期货账户”的开户手续并参与
了交易。开始张女士投资并不多，只有几万元，在分析老师的指导下，“账户”上
也小有浮盈，这可比放在银行强多了。

看到张女士盈利了，“老师的助理”也多次称赞“分析老师”指导有方，并借机多
次要求张女士追加资金，投资越大，收益越高。张女士怕错过投资机会，将账户资
金追加到十几万。可是好景不长，张女士刚追加资金之后，就出现了一笔较大的亏
损。亏损的原因主要是追涨杀跌，频繁止损，张女士感觉自己的发财梦要破灭了。
这时候，“助理”主动找张女士聊天，称近期行情振荡不太好做，马上有一波大的
下跌行情，再追加点资金，只要抓住这波行情就能把亏损赚回来。

张女士也有过怀疑：“为什么我之前刚加大投资就立马出现亏损了呢？”但是这个
怀疑很快被对方打消了。“老师的助理”多次强调：“我们也希望你赚钱，你亏了
对我们有什么好处呢？我们从来不收取你任何服务费用！”张女士想了一下，“助
理”对自己的服务确实没有收取一分钱服务费，而且手续费确实也不高。
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“也许，投资失误在所难免吧！”于是张女士不断安慰自己，并再次追加资金。听
了“老师”的分析，她满仓做空，迎来的却是一波大幅度行情拉升。最终，她的账
户很快就爆仓了……

随后张女士去各大网站搜集行情方面的相关信息，却更加疑惑：“整个市场涨声一
片，为什么‘老师’指导自己做的却是空单？为何会一直扛，扛到了爆仓呢？”此
时的张女士内心失落，但是又急于想从“期货”市场中挽回损失……

咨询期货公司从业人员，巧妙周旋成功追回损失

3月上旬，一次偶然的机会，张女士认识了安粮期货市场部的杨经理。在得知杨经
理是在期货公司工作之后，张女士就把自己“期货”投资屡屡失败的经历告诉了杨
经理。经过一番沟通，杨经理很快发现，已经让张女士损失近三十万的所谓“期货
投资”存在诸多疑点！尤其是和自己所在的安粮期货等正规的期货公司的工作流程
相比，这位客户的开户流程显得异常简单，既没有投资者适当性测试，也没有标准
的银期关系绑定环节。而且张女士参与的平台还有专门的“老师”喊单指导，这明
显存在很大的问题。

在进一步详细了解客户使用的所谓“期货交易软件”和“官网客服”之后，杨经理
敏锐地判断出，这是一个非法的期货投资平台！“并不是你操作失误，而是遇到了
骗子！”杨经理在做好安抚工作的同时，建议张女士仔细回忆整个交易过程，梳理
之间的逻辑关系，并热心地提示她保留好证据，通过法律途径来维护自己的合法权
益。在此期间，杨经理还多次通过电话以及相关律师朋友的协助，指导张女士找到
该平台进行了长达两周的交涉。

“一直以来，国家对非法平台的打击力度非常大，各种管控政策也不断在加强。”
在杨经理专业知识的指导下，张女士追讨被骗资金的态度十分坚决，这在一定程度
震慑住了诈骗者。于是，所谓的“分析老师”和“助理”最终妥协了，赔付了张女
士绝大部分的资金。

面对被骗的真相，从一时无法接受，到对通过交易挽回损失抱有幻想，再到按照杨
经理的建议巧妙地与非法平台周旋，虽然这一过程中张女士的内心经历了百般煎熬
，但最终能成功地将近三十万元损失中的绝大部分追回，她认为已经是一个相对很
满意的结果。

锦旗不止一面，期货投资者教育任重道远

事实上，这已经不是第一次有客户在安粮期货员工的帮助下成功追回被非法期货交
易平台骗取的资金。在安粮期货市场部办公室，还挂着另外一面印着“智取非法平
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台，帮挽回损失；专攻期货投教，助理性投资”字样的红色锦旗。

2019年7月，拥有几乎相同经历的另一位客户马女士也曾向安粮期货市场部负责人
史经理送来锦旗和感谢信。而那位客户在被告知被骗的前一刻正准备加大投资金额
，以求一搏，幻想能挽回之前的损失。如果不是得到了十分热心的期货从业人员的
帮助，像张女士、马女士这样的投资者很可能继续被蒙在鼓里。在他们最无助的时
候，因为有了期货公司专业人士的帮助，不仅没有让受骗金额继续扩大，还挽回了
绝大多数的损失，同时自己对合法合规的期货投资有了更深入的认识和了解。

如今，互联网上经常出现的一些非法期货交易平台，黄金、白银等普通老百姓比较
熟悉的大宗商品，是其中最常见的一类。这些非法期货交易平台的伪装度越来越高
，对于首次参与期货市场投资的投资者而言，确实很容易不慎上当。

“对于这些上门致谢的投资者，他们的心情是可以理解的，毕竟动辄数十万元的损
失不是缘于正常的投资失利，而是上当受骗。”安粮期货董事长朱中文在谈到这两
位客户的类似经历时，又特地提醒道：“每一位有意向参与期货市场的投资者，一
定要树立如下意识：其一，一定要注意甄别，期货投资要选择持牌期货经营机构，
可以通过中国期货业协会等网站查验相关的机构和从业人员信息；其二，一定要对
期货交易做好充分的学习和了解，熟悉相应的品种特性，对保证金交易制度、T+0
双向交易制度等期货市场的特殊性有足够的认识，通过适当性测试等必要环节对自
身的风险承受能力做好评估，量力而行；其三，不要盲目相信带单老师、操盘手、
提示买卖点的交易软件等各类天花乱坠的广告宣传，更不要轻易将资金或账户委托
他人交易。”

“恰逢今年劳动节即将来临，我们应该为这位期货从业人员点赞。他的行为既体现
出了平凡岗位的热情与热心，也体现出了期货从业人员的高水平、高素质。”实盘
赛金牌导师谭伟鸿表示，“做股票、炒期货”，这是很多人在谈论金融投资时，会
用到的动作性词汇。但是，这恰恰体现了普通投资大众，对于金融市场的功能定位
、法律界限缺乏正确的认知。这导致近年来金融欺诈、仿金融欺诈事件频频发生。
投资者教育，意义重大、任重道远。投资股票，大家都知道上海、深圳两个证券交
易所，也知道需要通过证券公司开户才能买卖交易。所以，股票市场很少出现非法
交易所的问题，更多的是在具体投资过程中，出现的非法的、虚假的投资指导。

“但是在期货及衍生品市场领域，由于市场运行的原理更为复杂、交易的杠杆风险
更加直接。”谭伟鸿表示，欺诈事件往往包括非法交易所、虚拟交易所、虚拟经纪
成交、违法投资顾问等一系列问题。

他建议期货行业的投资者教育活动，要从最基础的角度，向投资大众传播最容易理
解的知识：一是介绍期货市场的基础结构。有哪些合法的交易所、经纪公司，以及

                                    3 / 4



智行理财网
期货资讯最好的网站(期货资讯app)

如何合规地开户交易；二是介绍金融市场在法律框架中的特殊性。“交易所”，不
是可以随便冠名的；三是介绍期货市场的基础功能，价格发现、套期保值，为期货
市场正名；四是充分揭示期货交易中的杠杆原理、风险与收益的放大效应。

4月26日，期货法草案提请十三届全国人大常委会第二十八次会议初次审议。这是
我国首次专门立法规范和促进期货市场的健康发展。草案确立了期货交易者权益的
保护制度，规范了期货经营机构、期货交易场所、期货结算机构和期货服务机构的
运行，并明确了期货市场的监督管理。朱中文表示，相信随着我国金融市场法律法
规建设的不断完善，在各大市场主体的共同参与和努力下，期货市场的功能将会得
到更好的发挥，比如活跃商品的流通、推动产业的升级和促进经济的高质量发展。
同时，日趋成熟稳健的期货市场也将为广大的期货投资者提供更多的机会。（新闻
线索由安粮期货柳瑞提供）

本文源自期货日报

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

                                    4 / 4

http://www.tcpdf.org

